



## 25 Jahre Charta gegen Gewalt im öffentlichen Verkehr

Der Zentralausschuss VPT möchte Dich über eines der wichtigsten Themen informieren, mit dem sich der VPT im kommenden Jahr beschäftigen wird.

Der VPT kämpft seit über 25 Jahren gegen Gewalt im öffentlichen Verkehr. Leider gibt es auch heute noch zu viel Aggression gegen das Personal im öffentlichen Verkehr, obwohl vor 25 Jahren in Fribourg die «Charta gegen Gewalt» von verschiedenen Unternehmungen unterzeichnet wurde. Das Motto «gegen Gewalt im öV» wird uns das ganze Jahr 2025 begleiten. Der VPT plant zusammen mit dem SEV folgende Aktionen

### **Lancierung der Kampagne. Sie wird vom SEV koordiniert.**

- **Geschichte der Charta:** Die Geschichte der Aktivistinnen und ihres Engagements erzählen.
- **Interviews mit Opfern von Übergriffen:** Berichte von Personen, die angegriffen wurden, mit Klagen, die zu Verurteilungen führten.

### **Ziele der Kampagne**

- Sensibilisierung der Unternehmen und der Kantone (Polizei) für das Thema Gewalt.
- Unsere Kolleginnen und Kollegen über ihr Recht auf ein Verfahren informieren!

### **Geplante Aktionen**

- Schaffung eines VPT-Tages gegen Gewalt mit symbolischen Aktionen an den Arbeitsplätzen.
- Verteilung von Flugblättern und Plakaten an Bahnhöfen und Bushaltestellen.
- Tragen von «Stopp Gewalt»-Ansteckern durch Aktivist/innen.

### **Interne Aktionen**

- Von den Unternehmen archivierte Daten über Übergriffe sammeln.
- Reaktivierung oder Bildung von Arbeitsgruppen zur Bekämpfung von Gewalt in den Unternehmen.
- Reaktivierung der Karten über die Gewalt, um die Statistiken über die Übergriffe in den Griff zu bekommen.
- Verstärkte Zusammenarbeit zwischen den Sektionen des Unterverbandes zur Bekämpfung von Gewalt.

### **SEV-Kongress**

Der VPT wird sich dafür einsetzen, dass das Thema «Gewalt im öffentlichen Verkehr» als Schwerpunktthema behandelt wird.

- **Reaktivierung der Charta:** Kontaktaufnahme mit den dem SEV angeschlossenen Unternehmen, die die Charta noch nicht unterzeichnet haben.
- **Symbolische Aktion:** Anbringen eines Transparentes «Stoppt die Aggressionen» an der Kornhausbrücke beim Kursaal, gefilmt von einer Drohne in Anwesenheit der Delegierten.

### **VPT-Tagung gegen Gewalt am 25. November 2025**

- **Ort:** UNIA-Kongresszentrum, Bern, Egghölzli
- **Name der Veranstaltung:** Die Idee wäre: «25 Jahre Widerstand: Gemeinsam gegen Gewalt im öffentlichen Verkehr».

In Absprache mit dem SEV ist das Ziel, um eine möglichst große Medienwirksamkeit zu erzielen. Wir müssen uns alle mit diesem Thema befassen, das leider unser Alltag ist.